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第 3 屆第 2 次定期大會第 56 次會議 

（中華民國 108 年 12 月 12 日中午 12 時 15 分） 

      副議長致閉幕詞 

主席（陸副議長淑美）： 
繼續開會。（敲槌）向大會報告，本次定期大會擱置之議案，全部移至下次

會議繼續審議，有沒有其他意見？你們也等我把審議的東西講完，好不好？有

沒有意見？沒有，通過。（敲槌）你們要在那邊？是不是等我把話講完，你們

再站那邊好不好？我這個會期這麼尊重你們的發言權，你們要這樣，沒關係！ 

三位副市長、陳秘書長、市府團隊、各位議員同仁、各位媒體記者及電視機

前敬愛的市民朋友，大家好。為期 80 天的第 2 次定期大會，今天即將閉幕，

感謝葉副市長以及李副市長、陳副市長，以及全部的局處首長蒞臨備席、給予

肯定。請大家掌聲給我們的市府團隊。 

也感謝全體的議員，擔負起民意代表的職責、認真問政、監督市政，大家辛

苦了。這個會期我們共完成了審議 109 年度高達 1,465 億元的地方總預算案及

市府提案 109 件、報告事項 47 件、議員提案 670 件、決算案 1 件及本會法規

案 3 件。本席認為 109 年度將會是高雄最具突破性的一年，不僅預算規模最大，

也較去年成長了將近 10％，資本門的比例亦大幅的提升，占總預算數的 20％，

期盼市府團體認真執行每一筆預算，善用在每一分毫，務必將錢花在刀口上，

為我們高雄展開脫胎換骨的新紀元。 

本次的議程安排了六項重要的專案報告，包括共同管線系統建置、路竹震南

鐵線公司環評核准案、輕軌二階爭議路段後續辦理、高雄銀行營運績效與呆帳

處理、氣爆紀念裝置藝術詢價結果及慶富案調查專案小組報告，希望就市民關

切的議題以及政策，協助釐清事實真相。 

有關本會議員所提出的各項建議與指正，希望市府能夠尊重民意、改正缺

失、謹慎施政，避免日後爭議，影響市民權益。 

本會期中，很不幸發生了霸占主席臺事件，造成部分同仁因推擠而受傷，令

人感到遺憾。民主社會中，意見分歧多元本是常態，議員問政監督也有不同的

訴求與策略，期盼大家也都能互相尊重，議會畢竟是立法機關，希望日後我們

在議事殿堂上，都能以更理性的方式進行問政，提高議事效率。 

明年 1 月的總統與立委選舉影響中華民國的未來發展至關重要，本席在此也

特別呼籲全國同胞與全體市民選賢與能，選出可以帶領我們國家進步向前的總

統，以及能在中央為高雄發聲、爭取重要建設的立法委員。 
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很高興我們議會有黃柏霖、陳美雅、吳益政、李雅靜及陳麗娜等五位優秀的

議員即將參選立委，預祝他們都能高票當選。 

最後，本席謹代表許議長崑源及全體議員，再次向市府團隊說一聲：辛苦了！

並請市府團隊認真推動市政，不要辜負市民的期盼。全新的一年即將來臨，在

此祝福所有的市民及在座的各位－新年快樂、身體健康、家庭幸福美滿！也祝

福我們高雄市長韓國瑜能夠高票當選中華民國總統。 

本席宣布本次定期大會圓滿閉幕，散會。（敲槌） 


